



〈天録時評〉

# 行政の『対応の遅さ』が実用化の壁

期限付き雇用で研究者を責任者に

## 培養肉

培養肉の実用化は、安全性審査手続きなどが整備されず、実用化が遅れている。わが国の行政は急速な技術の進歩に対応できていない。現実にそぐわない様々な規制が少なからずあり、最新技術の実用化への対応が遅れている。最新技術を速やかに社会に取り込むため、行政部門で専門家を責任者として期限付きに採用することが求められる。

### 対応速度の向上

昨年の夏から続いた今回の米騒動で、改めてわが国の食料安全保障の脆弱性が示された。食料供給率を向上させ、安定供給確保のためには、わが国の農林水産業の生産力の向上が求められる。言

うまでもなくわが国の第一次産業は高齢化をはじめとする様々な課題を抱えている。新規参入を促進するための大きな課題の一つが、効率化や省力化を促進する新たな技術の導入だ。そのためには従来の様々な規制の見直しが避けて通れない。

強まっています。

▼中国共産党中央委員会が開催する重要会議である第四回全体會議(四中会)が七月か八月に開催されそうですが、人事に大きな変化がありそうです。習近平国家主席が総書記と中央軍事委員会主席の地位を譲る、あるいは病気を理由に国家主席の座も下り、引退するのではないかという観測が

■六月一日の日経新聞に

は認可されていない飼料添加物も多々ある。

### 安全性の確保のために

飼料中の動物用医薬品などについては、国連食糧農業機関と世界保健機関が設立した委員会が残留全法」がそれを阻んでいる面もある。例えば、飼料添加物は、安全性などに関する様々なデータ提出が必要となるため、混合飼料と比較して、認められ使用が可能となるまでには通常数年から長い場合は十数年を要する。

すでに各国では抗菌性飼料添加物などを畜産動物の発育や飼料の有効利用の改善に用いて、生産コストの低減を実現している。しかし、わが国で

うまでなくわが国の第一次産業は高齢化をはじめとする様々な課題を抱えている。新規参入を促進するための大きな課題の一つが、効率化や省力化を促進する新たな技術の導入だ。そのためには従来の様々な規制の見直しが避けて通れない。

### 遅れる新技術導入

科学技術の進歩に行政の対応が遅れることによると、わが国畜産業の生産性向上を阻害している。化学物質の安全性の証明は容易ではないが、認可行政が遅いために、わが国畜産業の生産性向上を阻害している。

二年に細胞性鶏肉を使つたチキンナゲットが販売され、アメリカでは令和五年に培養鶏肉の販売が五年に培養鶏肉の販売が可能となつた。安全性が重視される食品だけに、明確な基準や規定が存在しないと企業は実用化に向けた投資ができない。

培養肉は飼料などの輸入が途絶しても国内で生

て、これまで多くの国益を損なってきた。現在大きな課題となつていい

る一つに、培養肉の実用化がある。わが国の多く

の企業が研究開発に取り組み、すでに食べられる

培養肉の作製にも成功し

ている。しかし、安全性

や食品表示などの基準が

確立しておらず、試食や

販売ができない。

シングポールでは令和二年に細胞性鶏肉を使つたチキンナゲットが販売

され、アメリカでは令和五年に培養鶏肉の販売が可能となつた。安全性が重視される食品だけに、明確な基準や規定が存在しないと企業は実用化に向けた投資ができない。

培養肉は飼料などの輸入が途絶しても国内で生

り、アメリカでは令和五年に培養鶏肉の販売が可能となつた。安全性が重視される食品だけに、明確な基準や規定が存在しないと企業は実用化に向けた投資ができない。

〈天錄時評〉

**検察は被疑者に不起訴理由の開示を**

増える方の「不起訴」で司法行政は不透明化

三年連続で刑法犯の認知件数が増加する中、六割から七割の人が不起訴処分となっている。不起訴の理由が明らかにされない件数も増加している。理由が「嫌疑なし」（犯罪に関与していない）なのか「起訴猶予」（罪を犯したことは明白）なのかで大きな差があり、被疑者や関係者にとっては大きな問題だ。理由が不開示となれば、外部からは検察の手続きが適切なのかどうかも検証できない。被疑者が求めた場合には検察庁は理由開示を原則とし、例外的に不開示とするときは不開示理由の明示を義務付けるべきだ。

## 增加する不起訴

令和六年の刑法犯の認知件数は約七十三万八千件と前年から三万件以上という大幅増となり、三年連続の増加で治安の悪化傾向が明白になってきた。こうした中で、二〇〇〇年代から不起訴処分が増加している。平成十六年には、起訴された人数よりも不起訴の人数が初めて上回った。以後、年々不起訴が増加し、近年では六割から七割が不起訴処分となっている。

さらには注目すべきは、地方検察庁（以下、地検）が不起訴の理由を明らかにしない事例が増加していることだ。平成三十一年までは多くても十数件しかなかつたが、最近では二千件を超えた年もあつた。令和二年に、

い。埼玉県川口市ではグルド人の違法行為が多発しているが、不同意性交容疑で逮捕されたクルド人が不起訴とされ、やはり理由は明らかにされていない。

## 潔白証明が困難

「起訴猶予」は、証拠に基づいて有罪を立証することは十分に可能だが検察官の判断で起訴しない場合だ。被疑者の年齢や境遇、性格や犯罪の軽さによる。

できない問題だ。

による不適切な事前裁判化を防止するためにも、被疑者の請求がある場合は不起訴の理由開示を原則とし、例外的に不開示とする場合は、不開示理由を明示する旨の刑事訴訟法の改正が必要だ。

# 開示を 政は不透明化

重、社会に戻したときの更生可能性、被害弁済などを考慮して検察官が判断する。

しかし、被疑者であつた人が理由の開示を希望する場合には、人権侵害のおそれは考えられず、開示を拒否する正当な理由も見当たらない。

検事の裁量が一定程度認められるとしても、それも合理的な範囲でなければならない。住民を不安にさせる犯罪であつても、検察が積極的に記者会見など状況説明をすることもない。このままで

骨盤矯正 肩こり 腰痛

# 中 国 整 体

<p>“黒豚”オーダー承ります</p> <p><b>三清屋</b></p>	<p><b>大柿左官店</b></p> <p>代表 大柿 茂</p>	<p>プロ歌手 光星(ひかり)がボイストレーニングから 歌の歌い方まで丁寧に指導します</p> <p><b>ひかりカラオケ教室</b></p> <p>団体レッスン・個人レッスンお好きな方をお選びください。 時間・曜日応相談 お問い合わせ 090-6630-6084</p>	<p><b>上堀内個人事務所</b></p> <p><i>Kamihoriuchi Personal Office</i></p>	 <p>本店営業所 販売課 清角智伸 株式会社 スズキ自販熊本</p> <p>本店営業所 〒860-0826 熊本市平田1丁目1-6 TEL(096)355-6886 FAX(096)356-2533</p>
<p>〒893-0023 鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58 Tel 0994-44-5196</p>	<p>熊本県人吉市下永野町433 TEL (0966)23-3470</p>			



## 減税ホーリズムに警戒せよ

### 一 消費税減税の連呼

野党各党は七月の参院選で消費税の減税や廃止を訴えるようだ。中小製造業の労組が入る「ものづくり産業労働組合」の安河内賢弘会長は、「減税ポピュリズムに流され子化対策など将来のビジョンを競うべきだ。中小企業まで十分な賃上げを波及させることで物価高姿で、消費税減税の主張は残念である」と語っている(『日本経済新聞』六月四日)。全くの正論である。

小児科医の視点③

## 持続可能な小児医療に向けて

当堂 游

「子供たちに持続可能な小児医療の未来を」をテーマとした第百二十八回日本小児科学会学術集会が、四月十八日から二十日まで名古屋で開催された。最終的には、会頭の名古屋市立大学医学研究科齊藤伸治教授が座長を務め、野田聖子衆議院議員、国立成育医療研究センターの五十嵐隆理事長、日本小児科学会将来の小児科医療を考える委員会の高澤啓委員長、そして会場の会員が小児医療の危機打開に向け座談会が行われた。危機的状況にあることが十分に知られない小児医療に関し、重要な社会インフラであり、未来への投資ともなる観点から、持続可能な体制を維持することを政界や国民に働きかける必要性が共有された集会となつた。その要点をまとめ報告する。

### 深刻化する小児医療の危機・不採算性と制度的課題

議論の核心は、小児医療が直面する深刻な「不採算性」だ。この背景には、日本独自の診療報酬制度であるDPC/PDPS(診断群分類包括評価別日額定額払い方式)が大きく影響している。一日当たりの定額払いの率と在院日数に達しないと採算が取れない。そのため、高い病床利用率と在院日数の長さの調整が病院の経営安定に繋

DPC/PDPSでは病院期間が一定日数に達しないため、入院期間が遅くなると採算が取れない。そのため、高い病床利用率と在院日数の長さの調

DPC/PDPSでは病院



# 倒幕維新の道を拓く

日本の肖像  
⑯

# 坂本龍馬（中）



# 幕末の時流、氣運に乗つて覺醒 独自の倒幕維新論に辿り着く

歷史家 鈴木 旭

剣術修行のため江戸入りした十九歳の春、ペリーの浦賀來訪に遭遇。佐久間象山に弟子入りして砲学・蘭学等を学び、河田小龍に遭つてジョン万次郎の海洋談義を聞いた後、二十七歳の時、武市半平太に誘われて土佐勤王党に入党。遂には幕府海軍奉行並の勝海舟に出会い、軍艦操縦を学ぶ機会を得るそして、水を得た魚の如く動き出す。

日 本 時 事 評 論

ある。その道場は「小桶町千葉（小千葉）」と呼ばれ、兄周作の「玄武館（大千葉）」とは厳格に区別されていた。何故なら、大千葉は上士、小千葉は下士とそれぞれに分けられ、共に稽古する事もなかつたからだ。

ところで、入門早々、龍馬は剣術修行どころではなくなつた。入門直後

かしく」と威勢のいい事を書いている。

この手紙を見れば、緊迫した江戸の雰囲気を敏感に感じ取っていたのである。

止むなく龍馬は、安政元年となつた嘉永七年（一八五四）六月、土佐に帰国している。

しかし、天は龍馬を見捨てない。ちゃんと次に会うべき人物を用意され

おり、安政四年になつて  
一年間の修行延長を願い  
出て許可されている。

集めるが、土佐藩は参政吉田東洋の公武合体論が主流を占め、藩の大方針としている。対して、武市は同志を四国・九州・中国各方面に派遣して策を練る。龍馬も剣術修行の名目で文久二年（一八

舟の弟子となり、幕府お抱えの神戸海軍操練所練習生として大活躍するようになる。間もなく、大海原の風を受けて、世界を見つめ、大局を練る龍馬の姿を見る事ができるようになる。

長岡工業

宅建取引業免許 東京都知事(3)第90895号

〒124-0004  
東京都葛飾区東堀切2-25-16  
TEL:03-6240-7991  
FAX:03-6240-7992

The logo for MONÉ Tataratiya features a central monogram where the letters M, O, N, and E are intertwined with a flower. The word "Tataratiya" is written in a stylized font below it, accompanied by a small illustration of a rabbit holding a dotted line. To the right, there is Japanese text "心を満たす 幸せの実" (Heart-filled, happy果实) and a QR code. The entire design is framed by decorative scrollwork at the top and bottom.

ドレスメイキングR&T

ツネヨ

福山市南松永町

## 入居者募集中

コ一ボ青山

周南市青山町4-5

帰国時、藩当局の指示で聴取し、その記録を『漂々と異紀略』<sup>ひやく</sup>という形で一書に纏めた絵師河田小龍に会う機会を得る。龍馬は世界中の人物を結び付けていた。ジョン万次郎の

いたためではないか、と筆者は推理するが、その辺は定かではない。

六二一月、長州萩を訪  
れ、久坂玄瑞と面会。久  
坂より「草莽崛起。糾合

# 明治測量

八町大森424-1  
FAX(0584)64-4352  
[www.daiwa-k.com/](http://www.daiwa-k.com/)